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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
REUNIÓN CON EL TITULAR DEL PODER EJECUTIVO 
 
COLUMNA BAJO RESERVA 
Kuri y la presidenta del IEEQ se reúnen por primera occasion. Grisel Muñiz Rodriguez, mujer que tomó 
las riendas del IEEQ el pasado 1 de julio, visitó la tarde de este viernes al gobernador Mauricio Kuri en Palacio 
de Gobierno. Ambos actores, nos cuentan, se comprometieron a trabajar de manera institucional. En el 
encuentro también estuvo la secretaria de gobierno, Guadalupe Murguía. Hablaron, nos dicen, de una posible 
reforma electoral y la construcción del presupuesto para 2023, temas en los cuales ambas instancias tendrán 
que trabajar en los siguientes meses. (EUQ 2) 
 
https://www.eluniversalqueretaro.mx/bajo-reserva-13-de-agosto-de-2022/331456 
 
TRANSPARENCIA 
 
TRANSPARENCIA FORTALECE A LAS INSTITUCIONES ELECTORALES 
La transparencia, la certeza y la comunicación asertiva fortalecen la confianza en las instituciones electorales 
y la democracia afirmó la Consejera Electoral del Instituto Electoral del Estado de Guanajuato (IEEG), Sandra 
Liliana Prieto de León, al impartir una conferencia a invitación del Instituto Electoral del Estado de Querétaro 
(IEEQ) y el Colegio de Abogados Litigantes de Querétaro Capítulo San Juan del Río. En su ponencia 
‘Contribución de la transparencia en la toma de decisiones de las autoridades electorales dentro del Proceso 
Electoral’, la Consejera destacó la función que desempeñan los organismos públicos locales electorales 
durante las elecciones y de manera permanente. Ante integrantes del Colegio de Abogados, Prieto de León 
señaló que la transparencia implica, no solo cumplir con las disposiciones en la materia, sino poner a 
disposición de la sociedad toda la información en un ejercicio cotidiano de rendición de cuentas. Compartió 
algunos de los retos que enfrentan las autoridades electorales para garantizar el derecho a saber de las 
personas, entre ellos establecer una comunicación efectiva con la ciudadanía mediante un lenguaje claro, con 
perspectiva de género e incluyente. Por su parte, el Consejero Electoral Daniel Dorantes Guerra, Presidente de 
la Comisión de Transparencia y Acceso a la Información Pública del IEEQ, dijo que es indispensable difundir 
el trabajo de las autoridades electorales, sobre todo, en el contexto del debate sobre una posible reforma 
electoral. En el marco del Día Internacional de la Juventud, el Consejero indicó que es importante fortalecer la 
participación política de las juventudes, ya que cerca del 51% no acuden a las urnas. El evento contó la 
participación de la Consejera Electoral del IEEQ Karla Isabel Olvera Moreno; la Presidenta del Colegio de 
Abogados Litigantes de Querétaro Capítulo San Juan del Río, Rosa María Fernández Osornio, así como 
personas agremiadas a la asociación. 
 
https://www.vozdelasierra.com.mx/municipios/metropoli/item/8962-transparencia-fortalece-a-las-
instituciones-electorales.html 
 
https://www.alertaqronoticias.com/2022/08/13/imparte-ieeq-conferencia-sobre-transparencia-en-san-
juan-del-rio/ 
 
https://elqueretano.info/trafico/transparencia-implica-ofrecer-informacion-de-forma-permanente-a-
ciudadanos-liliana-prieto/ 
 
https://www.tiemposrj.com.mx/wp/transparencia-fortalece-a-las-instituciones-electorales/ 
 
https://lalupa.mx/2022/08/12/institutos-electorales-de-queretaro-y-guanajuato-recuerdan-relevancia-de-
la-transparencia/ 
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VIOLENCIA POLÍTICA EN RAZÓN DE GÉNERO 
 
IEEQ BUSCA IDENTIFICAR Y PREVENIR LA VIOLENCIA 
Por Rosalía Nieves 
Con el objetivo de identificar y prevenir violencia política contra las mujeres en razón de género, autoridades 
electorales elaboraron y pusieron a disposición de la ciudadanía la Guía Básica sobre este tipo de prácticas. Lo 
anterior lo dio a conocer la presidenta de la Comisión de Igualdad Sustantiva del IEEQ, Rosa Gómez quien 
precisó que Este organismo elaboró y puso a disposición de la ciudadanía la Guía Básica sobre violencia 
política contra las mujeres en razón de género, con el objetivo de identificar estas conductas, los mecanismos 
y las instancias para su denuncia, las sanciones, así como las distintas formas de prevención, atención y 
reparación, en su caso. Este tipo de violencia es toda acción u omisión basada en elementos de género, ejercida 
en la esfera pública o privada, que tiene por objeto o resultado limitar, anular o afectar el ejercicio de los 
derechos políticos y electorales de una o varias mujeres, dijo. Indicó que también impide u obstaculiza el 
acceso pleno al ejercicio de un cargo, labor o actividad; el libre desarrollo de la función pública, la toma de 
decisiones, la libertad de organización, el acceso y ejercicio de prerrogativas, entre otros aspectos. Señaló que 
la Guía es una herramienta útil para conocer más sobre este tipo de violencia que puede ser cometida por 
personas servidoras públicas, superiores jerárquicos, colegas de trabajo, dirigentes o representantes de 
partidos políticos; militantes, simpatizantes, precandidatas, precandidatos, candidatas, candidatos; medios de 
comunicación o particulares. Por lo anterior, la importancia de la difusión de esta información -disponible en 
el sitio www.ieeq.mx-, que contribuye a visibilizar la problemática y erradicar conductas violentas en contra 
de las mujeres. (ESSJR 5) 
 
https://www.elsoldesanjuandelrio.com.mx/local/ieeq-busca-identificar-y-prevenir-la-violencia-policia-
8732078.html 
 
https://6enpunto.mx/mujer/difunde-ieeq-guia-basica-para-identificar-y-prevenir-violencia-politica-contra-
las-mujeres/ 
 

PARTIDOS POLÍTICOS 
 
PAN 
 
PAN REALIZARÁ SU CAMBIO DE DIRIGENCIA 
Judith Ortiz, dirigente del comité del Partido Acción Nacional (PAN) en San Juan del Río, dio a conocer que será 
el 10 de septiembre cuando se lleve a cabo la asamblea para la renovación de este instituto político, en donde 
se prevé que se realice en orden y con amplia participación. Resaltó que, en la búsqueda de una paridad de 
género entre los representantes del partido en el estado de Querétaro, para el caso de San Juan del Río, tendrá 
que ser mujer quien esté al frente para seguir promoviendo unidad y trabajo desde las células de las que se 
componen. (ESSJR) 
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: NAVA INTEGRA A ONU EN PLAN PREVENIMOS 
Alcalde de la capital, Luis Bernardo Nava, firma acuerdo para operar aquí dos programas globales. (DQ, 
principal) 
 
N: DAR VALOR AL CAMPO: MAURICIO KURI 
El gobernador Mauricio Kuri González entrega apoyos productores agropecuarios por 17 millones de pesos. 
(N, principal)  
 
AM: BUSCAN INSTITUCIONALIZAR LA INNOVACIÓN EN EL ESTADO 
El poder legislativo del estado de Querétaro alista la iniciativa de ley por la cual se buscará la creación del 
Instituto del Emprendedor y la Innovación. (AM, principal) 

http://www.ieeq.mx-/
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EUQ: SECTOR DE TI CRECERÁ EN EL ESTADO HASTA 12%, ESTIMAN 
Las Tecnologías de la información reportan inercia positiva tras la pandemia, señala el titular del Vórtice IT. 
(EUQ, principal) 
 

PODER EJECUTIVO 
 
10 DE SEPTIEMBRE MAURICIO KURI PRESENTARÁ PRIMER INFORME DE ACTIVIDADES 
El próximo 10 de septiembre se presentará ante la legislatura el primer informe del gobernador Mauricio Kuri 
aseguró el secretario Particular, Josué Guerrero. Informó que están a la espera de confirmar el recinto donde 
se dará el informe ciudadano, ya que debe ser un lugar espacioso por el tema de Covid-19, se analizan dos 
inmuebles.  También podrá realizar giras o reuniones siete días antes o cinco después del evento, para 
informar sobre los logros obtenidos. (DQ) 
 
ENTREGAN APOYOS A PRODUCTORES AGROPECUARIOS EN EL MARQUÉS 
En el marco de la Expo Campo El Marqués 2022, el alcalde Enrique Vega, junto al gobernador Mauricio Kuri, 
entregaron 189 apoyos a productores agropecuarios por más de 3.4 millones de pesos, de recursos invertidos 
entre el municipio, el estado y las aportaciones de los beneficiarios. El presidente municipal, Enrique Vega 
señaló que la actividad agropecuaria es una fuerza que mantiene unidas a las comunidades, por lo que indicó, 
que de manera conjunta se entregan estos recursos, que contribuyen a aumentar la productividad, así como 
fomentar la seguridad agroalimentaria de las familias y de los pequeños productores. (N, DQ, EUQ, AM) 
 
ENTREGAN PREMIOS DE LA JUVENTUD 2022 
Querétaro tiene rumbo, pero tenemos que entrarle todos, destacó el gobernador, Mauricio Kuri, al otorgar los 
Premios de la Juventud 2021-2022, evento en el que invitó a las y los ganadores a que se conviertan en líderes 
y que en cada proyecto que emprendan busquen construir un mejor presente y futuro para la sociedad.  “Un 
líder no es aquel que tiene más seguidores, un líder es aquel que forma más líderes. Y espero que ustedes, 
dentro de ustedes, tengan ese líder que Querétaro necesita”, apuntó. Recordó que a través de estos galardones 
se reconoce a quienes han destacado en espacios como el académico, artístico y productivo, así como en la 
innovación tecnológica, labor social y protección al ambiente. Reconoció que el camino de las y los jóvenes no 
es fácil y que su futuro está lleno de retos; no obstante, los exhortó a no ponerse un techo en sus vidas, a ser 
responsables de sus actos,a vivir sus sueños y no a vivir soñando. (N, ADN) 
 
OBTIENEN CERTIFICADOS ESCOLARES 97 PERSONAS PRIVADAS DE LA LIBERTAD 
La Comisión Estatal del Sistema Penitenciario de Querétaro (CESPQ) entregó 97 constancias de certificados 
que acreditan la conclusión de estudios académicos en los niveles primaria, secundaria y preparatoria a 
Personas Privadas de su Libertad (PPL) en el Centro Penitenciario Varonil de San José El Alto, Querétaro. El 
nivel básico se logró en coordinación con el Instituto Nacional para la Educación de los Adultos (INEA); 
mientras que, el nivel medio superior se obtuvo mediante la preparatoria abierta del COBAQ. Con esta entrega, 
el Sistema Penitenciario cumple con el eje rector de la educación establecido en nuestra carta magna, se valida 
que se dé cumplimiento al plan de actividades por expectativa como línea de acción del modelo de operación 
COSMOS penitenciario; lo anterior, como parte del seguimiento a las políticas públicas transversales del 
gobernador Mauricio Kuri, para llevar a Querétaro al siguiente nivel. (N) 
 
ALISTAN EL INSTITUTO DEL EMPERADOR 
En septiembre se presentará la iniciativa de creación del Instituto Queretano del Emprendedor, una de las 
promesas de campaña del gobernador Mauricio Kuri y el diputado local Manuel Pozo. El diputado señaló que 
tras los foros que se han llevado a cabo se está analizando presentar la iniciativa como tal de creación del 
instituto o crear una ley de fomento al emprendimiento e innovación, en la que se considere dicho instituto. 
(DQ) 
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ESTE VIERNES, QUERÉTARO REGISTRÓ 469 NUEVOS CASOS Y CERO MUERTES POR COVID-19 
La SESA reportó este viernes cero defunciones por Covid-19, aunque se sumaron 469 casos de la enfermedad; 
se trata de 225 mujeres y 244 hombres. El registro acumulado es de 176,591 casos; 53% son mujeres y 47% 
son hombres. (N) 
 
PERSISTE EL TRABAJO INFANTIL 
La secretaria del Trabajo, Liliana San Martín, informó que en lo que va de la administración actual, se han 
acumulado nueve reportes por el tema de trabajo infantil en municipios de la entidad, al hacer énfasis en que 
como dependencia, apuestan por erradicar este práctica. Aunque no detalló los municipios en donde se han 
generado los reportes, explicó que, cuando llegan las denuncias al número de teléfono 446 139 6511, el 
personal de la secretaría, se da a la tarea de hacer inspecciones para verificar los centros de trabajo y actuar 
en efecto. (ESSJR) 
 
CREARÁ QUERÉTARO UN ESQUEMA PARA FORTALECER EMPRENDEDURISMO: SEDESU 
Fortalecerá el gobierno del estado sus esfuerzos para que las grandes industrias incluyan en sus procesos a 
proveedores locales y universidades, declaró Marco Del Prete, secretario de Desarrollo Sustentable. Son 
diferentes acciones las que se pueden implementar para vincular a la nueva empresa con los desarrollos ya 
existentes, uno de ellos es el emprendedurismo, que a su vez, se transformará en tener en Querétaro más 
industrias. (N) 
 
SEDESU TRABAJA EN MODIFICAR EL PARADIGMA DE CRECIMIENTO ECONÓMICO 
En el marco del día Interamericano de la Calidad del Aire, se realizó la primera sesión ordinaria 2022 del 
Comité de Alerta Temprana para la Salud Ambiental en el estado de Querétaro (CATSA), mismo que fue 
presidido por el titular de la SEDESU, Marco Del Prete. Durante la sesión, explicó que actualmente se trabaja 
en modificar el paradigma de desarrollo económico en el estado, contribuyendo a su crecimiento a través del 
medio ambiente con una agenda ambiental en la que se considera el cuidado de la calidad del aire, gestión 
integral de residuos y economía circular, ordenamiento ecológico, biodiversidad, así como cambio climático. 
(N) 
 
SE INSCRIBEN 250 PARA APOYOS PASE 
Fondo perdido 250 MiPyMEs solicitaron a la SEDESU participar en el programa de Apoyo a Sectores 
Económicos (Pase), que otorga entre 5 mil y 10 mil pesos a los empresarios que busquen un ingreso adicional. 
Marco Del Prete, titular de la SEDESU, precisó que la bolsa del programa estatal es de 20 millones de pesos y 
su convocatoria cerrará en noviembre de este año, para comenzar con la entrega de los recursos a los 
empresarios, que son del sector terciario, principalmente. (N) 
 
AUMENTA FONACOT EL NÚMERO DE CRÉDITOS EN EL ESTADO  
De enero a julio, el Instituto del Fondo Nacional para el Consumo de los Trabajadores (FONACOT), ha colocado 
en Querétaro más de 432 millones de pesos en un total de 17,199 créditos, lo que representa un incremento 
del 18.8% en créditos y 23.5% en importe, con respecto al mismo periodo del año anterior. (EUQ) 
 
TURISMO REGISTRA RECUPERACIÓN 
El turismo en la entidad registra una recuperación importante, que supera las cifras del 2019, considerado el 
mejor año que registró el sector, destacó la secretaria de Turismo en el estado, Mariela Moran. Señaló que 
Querétaro se está convirtiendo en destino internacional, pues hoy tiene un 71% de turismo nacional y el resto 
extranjero. Se tiene dijo, turismo brasileño, colombiano y un 5% de turistas chinos. (DQ) 
 
FIESTAS PATRIAS TRAERÁN MÁS DE 72 MIL VISITANTES 
Con una cartelera de lujo y eventos públicos cómo se realizaban previos a la pandemia de Covid-19, Querétaro 
volverá a celebrar en grande las Fiestas Patrias lo que atraerá a más de 72 mil turistas durante el fin de semana, 
que contempla del 15 al 18 de septiembre, informó Mariela Morán, titular de la SECTUR. (EUQ) 
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IQT ESPERA VALIDACIÓN DE GOOGLE  
El proceso con Google para que usuarios puedan seguirlas rutas del sistema público colectivo en tiempo real 
está en la etapa de validación por la empresa tecnológica, visto bueno se confía tener antes de terminar agosto. 
El director del IQT, Gerardo Cuanalo, indicó que la dependencia que preside ya entregó la totalidad de la 
información pública, y subirla a la plataforma dependerá de Google. (N) 
 

PODER JUDICIAL 
 
VINCULAN A PROCESO A FEMINICIDA DE COLÓN 
Por la acusación de cometer homicidio contra su madre, la FGE consiguió la vinculación a proceso de un 
hombre, quien se presume habría cometido el feminicidio el 20 de julio de este año. Mariela Ponce, Presidenta 
del TSJ, compartió que al hombre originario del municipio de Colón, el juez de control le dio prisión preventiva 
oficiosa por los delitos que se le imputan. (N) 
 

PODER LEGISLATIVO 
   
EL DIPUTADO MANUEL POZO REALIZÓ EL SEGUNDO FORO DE EMPRENDIMIENTO E INNOVACIÓN 
El diputado Manuel Pozo organizó el  “Segundo Laboratorio Regional Legislo Contigo” en materia de 
emprendimiento e innovación en la UTEQ, donde dijo que mediante este tipo de foros le permite obtener 
información para una propuesta ciudadana sobre la iniciativa de ley que prepara y que presentará en 
próximos días sobre el Instituto de Emprendimiento e Innovación. (AM) 
 

MUNICIPIOS 
 
PRIMER INFORME DE ROBERTO CABRERA SERÁ EN SEPTIEMBRE 
El presidente municipal de San Juan del Río, Roberto Cabrera, dio a conocer que su primer informe de gobierno 
será para finales del mes de septiembre, y en el que espera poder contar con la presencia del gobernador, 
quien es pieza fundamental dentro de las acciones que se pretenden presentar. A través de la visita reciente 
de la secretaria de Gobierno, Lupita Murguía, el alcalde aprovechó para hacerle la invitación al mandatario 
estatal a este evento y pueda considerar la fecha planteada en su agenda con la intención de que esté presente 
en el momento de rendir su primer año de actividades. (N) 
 
DENUNCIA CIUDADANA Y TRABAJO POLICIAL DERIVA EN 7 CATEOS EN SAN JUAN DEL RÍO, SE DETUVO 
A 8 PERSONAS 
La atención a las denuncias ciudadanas derivó en el trabajo policial para que la madrugada de este viernes se 
realizarán 7 actos de investigación de cateo, en el mismo número de domicilios en el municipio de San Juan 
del Río; se detuvo a 7 hombres y una mujer en posesión de droga, armas y vehículos con reporte de robo 
vigente o alteración en sus números de identificación. Los operativos fueron en coordinación con la PID, la 
PoEs y la policía municipal.   (EUQ, N, ESSJR) 
 
ALCALDE LUIS NAVA FIRMA CONVENIO PARA PREVENIR VIOLENCIA EN QUERÉTARO 
Continuará el trabajo de prevención de la violencia y la delincuencia en el periodo 2022-2024 entre el 
municipio de Querétaro y el representante de la Oficina de la Naciones Unidas contra la Droga y el Delito. El 
presidente municipal, Luis Nava, firmó un convenio de colaboración con Kristian Hölge, representante de la 
UNODC, como parte del programa  “Somos Querétaro, Contigo Prevenimos”. Con este acuerdo se fortalece la 
toma de decisiones basadas en la evidencia, los cuales iniciaron desde el 2019 y que han desarrollado la 
Secretaría de Seguridad Pública Municipal (SSPMQ) junto con la UNODC para mejorar la seguridad pública y 
la prevención del delito. (DQ, N, ESSJR) 
 
ASESINADO A PUÑALADAS EN HÉRCULES 
Esta tarde un hombre fue asesinado al interior de un domicilio en el Barrio 2 de Abril, ubicada en las 
inmediaciones de la colonia Hércules, en la capital queretana. Trascendió que la víctima se encontraba 
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conviviendo con otras personas, al interior de una casa ubicada en la calle de la Ladera, en la colonia antes 
mencionada, cuando fue apuñalado en varias ocasiones en el cuello, hasta provocarle la muerte. Tras el reporte 
a la línea de emergencias 911, al lugar arribaron servicios de emergencia, quienes solo confirmaron que la 
víctima ya no contaba con signos vitales, debido a las lesiones que presentaba. (DQ, N) 
 
POBLADORES INDIGNADOS POR EL CASO 
A pesar de que las movilizaciones policiacas en el municipio de Huimilpan hayan bajado, los pobladores y 
comerciantes de la zona del centro histórico afirmaron que nunca habían visto un evento de esta magnitud en 
sus alrededores, ya que comentan que el pueblo de Huimilpan no suele tener este tipo de situaciones a las que 
llamaron bochornosas por parte de la autoridad.  “Nunca había visto algo así desde que vivo aquí, y te hablo 
que nací en Huimilpan, me parece que la gente tiene derecho a estar enojada, yo me siento indignado de ver 
lo que pasó”, comentó Juan Carlos Martínez, comerciante y habitante del pueblo de Huimilpan. La gota que 
derramó el vaso el movimiento policiaco de más de 100 elementos de la Policía Estatal, así como de diferentes 
corporaciones municipales vecinas a Huimilpan, fue los hechos ocurridos realizados por un grupo de 
manifestantes que lograron atar con un mecate las muñecas del secretario de gobierno de Huimilpan, Juan 
Nava Cruz, además de pasearlo a las afueras de las instalaciones del ayuntamiento y en las calles aledañas a la 
plaza pública municipal. (DQ) 
 
INICIAN DIPLOMADO PARA REFORZAR CAPACIDADES DE LAS MUJERES LÍDERES DE EMPRESAS DE 
QUERÉTARO 
La AMIQRO y el municipio de Querétaro arrancaron el Diplomado Fortalecimiento de la Mujer Empresaria, en 
colaboración con el IMADEF, que se ofrece a mujeres que iniciaron un emprendimiento, o bien, que desean 
afianzar su posición como empresaria, gerente, jefa o supervisora de un equipo de trabajo en alguna empresa. 
La secretaria de desarrollo sostenible del municipio de Querétaro, Tania Palacios, comentó que desde el 
gobierno municipal se está impulsando una estrategia y Macro proyecto Querétaro, Ciudad Exponencial, 
mediante el cual se busca llevar al talento a su máxima expresión y favorecer el crecimiento de las empresas. 
(EUQ) 
 
INSTALARÁN PAPELERAS DE TECNOLOGÍA VERDE EN LA CAPITAL DE QUERÉTARO 
La secretaria de Servicios Públicos del municipio de Querétaro, Alejandra Haro, dio a conocer la colocación de 
más de 4,400 nuevas papeleras de recolección de basura en vía pública; que incluirán elementos tecnológicos. 
La funcionaria detalló que se pretende incrementar la base de papeleras que se tienen en un 30.2%, para llegar 
a cerca de 19 mil papeleras. Además, la secretaría recordó que la empresa que opera esta estructura de 
recolección de basura es Sulo México; tras la concesión de un plazo de 15 años desde 2002; y la ampliación de 
10 años más, autorizada por el Cabildo de Querétaro, que concluirá en 2037. (DQ, N, EUQ) 
 
PARQUE BICENTENARIO HA RECIBIDO CASI 10 MIL PERSONAS TRAS SU REAPERTURA 
Desde el pasado 3 de julio que abrió sus puertas el Parque Bicentenario, ha sido visitado por 9,900 personas 
de manera gratuita; informó el director del recinto, Francisco Castro de Alegría. En entrevista, explicó que los 
días sábado se recibe la visita de 800 personas en promedio, pero los domingos es cuando más afluencia existe 
con hasta dos mil personas, quienes disfrutan de atractivos como pista, juegos no mecánicos, canchas y áreas 
verdes. (N, DQ, EUQ) 
 
REHABILITAN 12 PARQUES EN MUNICIPIO DE CORREGIDORA 
La Secretaría de Servicios Públicos Municipales de Corregidora lleva a cabo el programa de atención integral 
para la rehabilitación de 12 parques y jardines ubicados en diferentes puntos de la demarcación, con el 
objetivo dignificar espacios de convivencia tanto familiar como vecinal y fomentar, a través de esta 
infraestructura, la reconstrucción del tejido social, dio a conocer Omar Herrera, titular de la instancia 
municipal. (EUQ, AM) 
 
DAN PASAPORTE TRANSGÉNERO 
Organizaciones juveniles de Querétaro reconocieron al presidente municipal de Corregidora, Roberto Sosa 
Pichardo, por la entrega del primer pasaporte incluyente a una joven transgénero de la entidad, en una labor 
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de sensibilidad y respeto sobre la diversidad sexual y los derechos humanos de las personas. Se trata de 
Carlota, quien recibió su documento de identidad por parte de la Secretaría de Gobierno en Corregidora, así 
como de la Oficina de Enlace de la Secretaría de Relaciones Exteriores del Municipio de Corregidora, con los 
datos personales actualizados en su pasaporte. (DQ) 
 
SAN JUAN SE REÚNE CON INFOQRO 
Para Brindar orientación en materia de transparencia, acceso a la información y protección de datos 
personales, el presidente municipal de San Juan del Río, Roberto Cabrera, y funcionarios de su Gabinete, 
sostuvieron una reunión con el presidente de la Comisión de Transparencia, Acceso a la Información Pública 
y de Protección de Datos Personales del Estado de Querétaro (INFOQRO), Javier Marra Olea. (N) 
 

INFORMACIÓN GENERAL 
 
HAY CONDICIONES PARA REALIZAR FERIA GANADERA 
La Feria Internacional Ganadera de Querétaro sí se podrá llevar a cabo este año, de acuerdo con las condiciones 
que ha presentado el número de contagios de Covid-19 en la entidad, adelantó el presidente de la UGRQ, 
Alejandro Ugalde. Explicó que desde principio de año ha entablado reuniones con el gobernador, quien ha 
mostrado total interés en que se realice este evento, después de dos años continuos de haber sido suspendido 
por el alto número de casos positivos de Covid-19. "Dos años que han sido muy difíciles para el sector, porque 
la feria es el momento donde los ganaderos podemos tener recursos para apuntalar proyectos estratégicos 
para el año", manifestó Ugalde Tinoco. (EUQ) 
 
TRANSPORTE CAUSA MÁS ACCIDENTES A CICLISTAS 
Piden ciclistas mayor consciencia y respeto de los operadores de transporte público de la ciudad de Querétaro, 
luego de decenas de accidentes en lo que va del año; así lo aseguró Andrei Montero, vocero de la Unión de 
Asociaciones Ciclistas de Querétaro (UCIQ), quien además detalló que durante 11 años se han registrado cinco 
fallecimientos por estas razones. (DQ) 
 
13 PARTICIPANTES EN VERANO INTENSIVO POR LA SUSTENTABILIDAD UNIVERSITARIA 
A través de la Coordinación de Gestión para la Sustentabilidad, la UAQ llevó a cabo el 1er. Verano Intensivo 
por la Sustentabilidad Universitaria En Él Participaron 13 estudiantes de las facultades de Ciencias Políticas y 
Sociales (FCPS), Ingeniería (FI), Enfermería (FEn), Ciencias Naturales (FCN), así como Psicología y Educación 
(FΨE). (N) 
 
CNDH INTERPONE ACCIÓN DE INCONSTITUCIONALIDAD A CÓDIGO PENAL 
La presidenta de la Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH), Rosario Piedra interpuso ante el 
Tribunal Superior de Justicia de la Nación (TSJN) una acción de inconstitucionalidad por las reformas 
realizadas al Código Penal de Querétaro. El documento señala a los poderes legislativo y ejecutivo del estado 
de Querétaro como los responsables de la aprobación de las reformas al Código Penal con artículos que 
vulneran los derechos humanos de los queretanos. (AM) 
 
FAMILIARES RECHAZAN A LA DDHQ 
Además de la investigación que se realiza para determinar si hubo violación de los derechos humanos en la 
muerte de Daniel Franco, la DDHQ ha ofrecido apoyo -hasta en dos ocasiones a la familia, pero no han aceptado. 
El titular de la dependencia, Javier Rascado, recordó que después de los hechos, se inició una queja de oficio 
por la muerte del joven que había sido detenido por policías de Huimilpan, y han solicitado informes a las 
autoridades involucradas, como es la Policía Municipal y los Juzgados Cívicos. En entrevista telefónica, señaló 
que en ese primer momento también tuvieron acercamiento con la familia del fallecido, concretamente con la 
mamá, quien manifestó que agradece la atención pero que requerían su espacio, "por lo que no deseaban que 
se generara ese acercamiento". (DQ) 
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COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
EXPEDIENTE Q “PROGRAMA” 
Por Adán Olvera 
Luis Nava, en su carácter de Presidente de la Red de Municipios por la Salud, hace su trabajo y se placea por 
los municipios de Querétaro, es algo que le conviene para un futuro cercano, llamó a las y los Presidentes 
Municipales y a las y los responsables de la política de salud regional, a procurar acciones que deriven en 
beneficios a la salud de la población, como es la dignificación de espacios públicos y la certificación de entornos 
y comunidades como promotores de la salud. "La Red Queretana de Municipios por la Salud que tengo la 
responsabilidad de presidir busca fortalecer las estrategias para que los municipios junto con la participación 
de la sociedad organizada, implementemos acciones que promuevan la salud y el bienestar de todos los 
queretanos", dijo el alcalde Nava, sabe que estas acciones le dan una ventaja importante en el conocimiento, 
pero en la acción de resolver situaciones apremiantes como lo es la salud. El programa  “Contigo por la salud”, 
es un acierto en el que hay dividendos porque el aprovechamiento correcto de los recursos públicos en temas 
tan importantes como lo es la salud para los ciudadanos es vital. El alcance de los programas depende mucho 
de la efectividad con la que se resuelvan los problemas de la población y la salud es un tema apremiante. DE 
REBOTE. “No quiero medios en mi evento” frase de un diputado que dice defender el medio ambiente cuando 
le preguntaron, si había que convocar a la prensa a un evento de medio pelo llamó a las y los presidentes 
municipales y a las y los responsables de la política de salud regional, a procurar acciones que deriven en 
beneficios a la salud de la población. (DQ) 
 
ACENTOS “COMUNICACIÓN ESTRATÉGICA” 
Por Francisco Pájaro 
La ciudad está en el proceso del desarrollo de la obra pública más importante de esta administración estatal: 
una reestructuración completa de 5 de Febrero. Quizá, la avenida más importante de Querétaro por donde 
transitan al menos la mitad de los vehículos de esta urbe, esta magna obra viene con una serie de retos técnicos 
y tectónicos que se irán solucionando poco a poco por una empresa con capacidades probadas como lo es ICA. 
El tema que atañe al ciudadano es entender y navegar los cambios que trae la obra en nuestra vida diaria. 
Necesitamos una comunicación social que garantice claridad, oportunidad y soluciones a las actividades de 
traslado que se verán trastocadas durante el largo proceso de construcción. Alternativas viales hay varias, 
pero lamentablemente no son las más adecuadas. Las calles propuestas no están hechas para sustituir el 
volumen de vehículos que circulan a diario, ni mucho menos dar acceso fácil a puntos estratégicos de la ciudad. 
Sin embargo, con información adecuada y precisa, se puede dar respaldo a los miles de usuarios de transporte 
público y particulares para tomar las mejores decisiones en sus viajes diarios, planear sus trayectos con más 
opciones modales y entender de mejor manera los horarios de circulación a puntos críticos paralelos y 
alrededor de esta avenida.  Desde redes sociales hasta funcionarios en la calle, estamos en un punto clave de 
la gobernanza urbana donde el civismo y el acceso a la información nos harán más fuertes como ciudad y 
sociedad. (AM) 
 
BAJO RESERVA 
Dialogan UAQ y CEA para dar fin al conflicto que tienen. Ayer, nos cuentan, las autoridades de la Universidad 
Autónoma de Querétaro (UAQ) encabezadas por la rectora, Teresa García Gasca, se reunieron con los 
directivos de la Comisión Estatal del Agua (CEA). El diálogo es fluido y nos dicen que pronto se encontrará una 
solución al presunto problema de adeudo que tiene la máxima casa de estudios con este organismo que preside 
Luis Alberto Vega Ricoy, ese funcionario que en corto les dice a los reporteros que le da miedo dar 
declaraciones y entrevistas a los medios de comunicación, ya que, al parecer, nos cuentan, los micrófonos y las 
cámaras le dan pánico a este funcionario. La CEA dijo en redes sociales que hay opciones viables que 
permitieran regularizar el servicio de agua potable y agua tratada en los diversos espacios universitarios. 
(EUQ 2) 
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